

NEWSLETTER FÜR MITGLIEDER

Nr. 4/2017

Liebe Vereinsmitglieder,

noch rechtzeitig vor den Sommerferien informieren wir mit dem Newsletter wieder über aktuelle Entwicklungen. Ob neue Sonderausstellung, Abendserenaden, der Markt und andere Veranstaltungen – derzeit passiert wieder sehr viel rund um das römische Ruffenhofen.

Mit dem neuen Studium Generale im Herbst, dem Ferienprogramm in den Sommerferien (Informationen dazu im Internet) und anderen Veranstaltungen gibt es für Jung und Alt ein reichhaltiges Angebot.

Ein besonders spannendes Projekt wird ab 9.10.17 der Bau von Teilen eines römischen Hauses und von Nebengebäuden durch die Jugendbauhütte Regensburg am LIMESEUM sein. Weitere Informationen dazu entnehmen Sie bitte diesem Newsletter.

Bitte merken Sie sich bereits jetzt einen weiteren Termin vor: am 4.11.2017 gibt es ein Benefizkonzert des Hit- und Gospelchores Querbeet zugunsten unseres Fördervereins in Wassertrüdingen. Über Details werden wir Sie noch informieren.

Noch etwas in eigener Sache: Durch die Fusion der VR-Banken ändert sich auch die Bankverbindung des Fördervereins. Die neuen Daten entnehmen Sie bitte oben der Kopfzeile.

Es grüßt Sie herzlich im Namen der Vorstandschaft

Bernd Großmann, 1. Vorsitzender



Empfang des Bezirks am LIMESEUM

Anlässlich des diesjährigen Bayerischen Museumstages wurden am 30.06.17 Exkursionen in verschiedene mittelfränkische Museen veranstaltet. Danach trafen sich die Exkursionsgruppen auf Einladung des Bezirks Mittelfranken zum Empfang und anschließender Besichtigung des LIMSEUM. Mit fast 200 Museumsfachleuten aus Bayern und darüber hinaus war das Echo sehr groß. Die Konzeption des Museums fand bei den Teilnehmern sehr großen Anklang. Nicht zuletzt passte sie hervorragend zum Motto des Museumstags „Mit allen Sinnen“. An verschiedenen Stellen konnten sich die Gäste im LIMESEUM und am Aussichtshügel darüber informieren.

Abendserenade am 20.7.17

Fünf Gruppen der American Music Abroad Honor Bands and Choirs Konzerte werden Mitte Juli in und um Dinkelsbühl veranstalten. Im Gepäck haben die Gäste aus der Neuen Welt wie in den vergangenen Jahren einen Querschnitt durch die amerikanische Musik. Das Repertoire der Gruppen erstreckt sich von Klassik über Broadwayhits bis hin zu Folk und zeitgenössischer Musik. Am 20.07.17 wird erstmals eine internationale Musikgruppe dort auftreten. Der etwa 50-köpfige Chor „Oneida Area Civic Chorale“ macht Station in Ruffenhofen. Der Eintritt zum Konzert ist wie immer frei, Spenden werden erbeten! Das Konzert beginnt um 19.30 Uhr.



Bezirkstagspräsident Richard Bartsch und Dr. Pausch am 30.6.17

Vortrag am 28.09.2017

Die neue Vortragssaison am LIMESMUSEUM startet dieses Jahr am Donnerstag, 28.09., um 19.00 Uhr. Dann referiert der frühere Geschäftsführer der Deutschen Limeskommission, Dr. Peter Henrich, zu „Mehr (als nur) Limes in Rheinland-Pfalz! Neue archäologische Entdeckungen und Forschungen von der Steinzeit bis ins Mittelalter“. Er leitet seit einigen Jahren die Außenstelle Koblenz der Landesarchäologie Rheinland-Pfalz und kann daher aktuelle Ergebnisse aus erster Hand präsentieren. Der Eintritt ist frei.



Rückblick römischer Markt

Das unbeständige Wetter am Pfingstwochenende sorgte dafür, dass der römische Markt zum Welterbetag am zweiten Tag, dem Sonntag, in das LIMESMUSEUM verlegt werden musste. Dort erfreute er sich jedoch auch großer Beliebtheit. Die Stände wurden in verschiedene, passende Themenbereiche der Dauerausstellung und im Sonderausstellungsbereich gesetzt und erfüllten das LIMESMUSEUM mit einer besonderen Note. Den nächsten römischen Markt wird es aufgrund des sehr guten Besucherechos voraussichtlich wieder zum Welterbetag in zwei Jahren geben.



Studium Generale: Luft in römischer Zeit

Auch in diesem Jahr wird im Oktober und November wieder ein Studium Generale im LIMESMUSEUM über die Volkshochschule des Landkreises Ansbach angeboten. In Fortsetzung des Themas „Wasser“ vom vergangenen Jahr wird nun das Element „Luft“ näher behandelt. Die Vortragsthemen sind an den vier Abenden wieder sehr breit gefächert, von Gerüchen über römische Musik (mit Erläuterung der Instrumente und Vorführungen) und den Götterhimmel bis hin zur Luftbildarchäologie bieten ausgewiesene Fachleute Einblicke in diese Themen. Start der Vortragsreihe ist am 19.10.17 um 19.00 Uhr. Weitere Informationen dazu gibt es im gedruckten Programm der Volkshochschule und im Internet: <https://vhs-lkr-ansbach.de/>.



Aktionstag am 03.10.2017

Inzwischen ist es Tradition, dass sich das LIMESMUSEUM am „Maus-Türöffnertag“ beteiligt. Auch in diesem Jahr wird durch die Initiative der „Sendung mit der Maus“ wieder das Funddepot für Kinder nach Voranmeldung geöffnet. Wir freuen uns sehr, dass wir den Tag wieder mit der Abendserenade um 17.00 Uhr abschließen dürfen. Diesmal wird die Frankenhofener Blaskapelle einen bunten Melodienreigen darbieten.

Sonderausstellung zur Migration

Ab Sonntag, 17.09.2017, zeigt das Haus der Geschichte in Dinkelsbühl die Sonderausstellung „Fremde in Franken“. Das LIMESEUM steuert für diese Ausstellung verschiedene Exponate und Texte bei. Dabei wird deutlich, dass Migration im römischen Alltag bereits ein wichtiges Thema war. Ob römische Kaiser, Soldaten und Zivilisten – sie alle waren oft im Römischen Reich weit herumgekommen. Auch unterschiedliche Handelswaren kamen über große Entfernungen aus dem gesamten Römischen Reich und darüber hinaus.

Anmeldefrist Exkursion zu Wasmeier

Interessierte, die an der Exkursion in das Freilichtmuseum von Markus Wasmeier nach Schliersee teilnehmen möchten, haben noch bis 30.07.17 die Möglichkeit, sich unter Tel. 09854/9799242 anzumelden.

Neue Radwegweiser

Die weitere Ausschilderung von Römerpark und LIMESEUM ist für alle dort Verantwortlichen nach wie vor ein wichtiges Thema. Nun gibt es nicht nur neu Straßenschilder in Dinkelsbühl, sondern ab Dinkelsbühl auch mehrere spezielle Schilder für Radfahrer. Die Strecke von Dinkelsbühl entlang der Wörnitz ist sehr beliebt und wird daher speziell bekannt gemacht. Ein Wunsch bleibt dagegen vorerst eine durchgehendere Beschilderung an den Staatsstraßen. Während viele Besucher dafür plädieren, sind die Behörden bisher dagegen und argumentieren mit Navigationsgeräten und Kartenmaterial als Hilfe.



Neue Sonderausstellung eröffnet

Die neue Sonderausstellung „Technik der Vorzeit – Archäologie im Experiment“ findet bereits großen Anklang. Dies wurde auch bei der Eröffnung Ende Juni deutlich. Eines der Highlights ist der nachgebaute Webstuhl. Die Ausstellung wird bis 15. Oktober im LIMESEUM präsentiert. Sie kann nicht verlängert werden. Besonders eindrucksvoll waren im Rahmen der Eröffnung die Vorführungen von Ausstellungsmacher Lothar Breinl.

Römischer Garten für Gartenschau

Gemeinsam mit etwa 20 Jugendlichen von verschiedenen Einsatzstellen der Jugendbauhütte Regensburg werden am LIMESEUM die wesentlichen baulichen Teile eines römischen Gartens gebaut. Zaun, Schuppen, Brunnen, Backofen und kleine Teile eines römischen Wohnhauses werden während zweier Seminarwochen im Oktober 2017 und im März 2018 errichtet und anschließend im Gartenschauengelände in Wassertrüdingen im Jahr 2019 präsentiert. Dieser römische Garten wird ländlich gestaltet sein, zeigt aber erstmals einen guten Einblick in den entsprechenden Bereich eines römischen Vicus am Limes. Baubeginn ist am Montag 9.10.17, unmittelbar nach der diesjährigen Limestagung des Bezirks Mittelfranken, die unter dem Motto „Rekonstruktionen“ steht. Die Teile werden so gefertigt, dass sie später zum Gartenschauengelände transportiert werden können.